

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XX

MONTRÉAL, VENDREDI 2 AVRIL 1897

No 5

2381... ABONNÉS RÉGULIERS... 2381

MOYENNE DE 1896

Ça et là.

Difficultés. Les télégraphistes du C. P. R. ont, paraît-il, des sujets de griefs, au moins dans l'une des divisions du chemin. Depuis quel ques jours un comité voudrait faire entendre des plaintes et demander que justice soit rendue aux employés qui prétendent ne pas être traités comme ils le méritent. Espérons que tout s'arrangera à l'amiable et que les menaces de grève de l'année dernière ne se renouvelleront pas au moment où nous allons entrer dans la période d'activité commerciale.

Le vice-président du C. P. R., M. Shaughnessy est attendu à Montréal; nul doute qu'une rencontre aura lieu entre lui et les plaignants et qu'il en résultera un arrangement donnant satisfaction à tous.

Prohibition ou tolérance. Il y a des *totaliters* convaincus qui s'abstiennent réellement de toute boisson enivrante; d'autres, au contraire, ne le sont qu'en paroles et caressent parfois la bouteille, mais tous font un tapage d'enfer pour empêcher ceux qui avouent qu'un verre de vin ou un doigt de liqueur sont excellentes choses, de savourer le jus du raisin ou le produit de la distillation.

Pour leur donner un semblant de satisfaction, le gouvernement qui tire ses plus clairs revenus des boissons fermentées ou distillées se croit dans l'obligation de demander à un plébiscite si oui ou non le Canada est mûr pour la prohibition. Les tempérants auront bientôt une réponse à leur intransigeance; elle sera assez catégorique pour leur montrer qu'on ne les prend guère pour sérieux.

Si au lieu de prêcher l'abstinence totale ils avaient tourné leurs efforts

LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, - ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES.
Chambre 401, Bâtisse "New York Life."
Téléphone No 2347. Boîte de Poste No 917
Montréal, Canada.

ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

| | |
|--|--------|
| Montréal et Banlieue, un an | \$2 00 |
| Canada et États-Unis, un an | 1 50 |
| France et Union Postale, un an (15 francs) | 3 00 |

Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.
L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du jour-nal.
Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arriérages et l'année en cours ne sont pas payés.
Adresser toutes communications comme suit :

LE PRIX COURANT,

Montréal, Canada

contre l'intempérance proprement dite; si, en un mot, ils avaient attaqué l'ivrognerie en demeurant tolérants pour ceux qui ne font aucun abus de boisson, nul doute qu'ils auraient obtenu des résultats heureux pour la bonne cause. Mais en dépassant le but, ils ont par leur intransigeance même, fait peu de prosélytes, on les comptera au prochain plébiscite.

D'ailleurs les intérêts en jeu sont trop considérables au point de vue industriel et commercial pour que le résultat du plébiscite soit douteux, nous l'attendons donc de pied ferme.

Finances et commerce extérieur. Au 28 février le compte de la dette publique présentait un passif de \$330,461,295 en diminution de \$25,420 sur le compte arrêté au 31 janvier.

La dette nette qui, pendant le mois de février 1897 a diminué de \$710,497 est de \$259,209,449.78, tandis qu'elle était de \$252,165,386.78 à la même date de l'année dernière, soit une augmentation de \$7,044,063.

Le revenu à compte du fonds consolidé a été pour les huit premiers mois de l'exercice en cours de \$23,

071,548 en diminution de \$799,614 sur la période correspondante de 1896. Nous trouvons les diminutions suivantes dans les recettes: douanes, \$923,748; accises, \$18,490; travaux publics, chemins de fer compris; \$8,935. Par contre, le département des postes gagne \$102,987 et le chapitre des divers \$18,573. La différence pourra être comblée d'ici au 30 juin, le contraire même nous surprendrait car, une fois la question du nouveau tarif réglée, les importations, qui n'ont pas suivi leur cours normal depuis le changement de gouvernement, devront dépasser la moyenne habituelle pendant les mois de mai et de juin.

Les dépenses à compte du capital ont été de \$2,174,638 du 1er juillet 1896 au 28 février 1897 en diminution de \$47,350 sur la période correspondante de l'exercice précédent.

Durant le mois de février les importations ont été de \$7,710,311 et les exportations de \$6,590,844.

Aux importations, les marchandises entrées pour la consommation et acquittant des droits de douane se sont élevées à \$5,122,305 et ont payé des droits au montant de \$1,580,165; celles admises en franchise ont été de \$2,555,851, tandis que la monnaie et les métaux précieux figurent au total pour \$32,155.

Aux exportations, les produits du Canada figurent pour \$6,342,518 et ceux de l'étranger pour \$248,296, dont \$31,991 de monnaie réexportée.

L'HOTEL DE LA MONNAIE

Un des membres de la Chambre de Commerce du District de Montréal a lu, à cette assemblée un mémoire qui, comme conclusion, demandait la création d'un Hôtel de la Monnaie au Canada.

L'auteur du mémoire a évidem-